El Congreso Pleno ratificó nacionalización del cobre

DESPUES DE 195 MINUTOS DE SESION

Después de 195 minutos de inquieta sesión, debido a que los parlamentarios miraban el techo repetidamente por si se iniciaba un temblor de consideración, a las 20.30 horas, el Congreso Pleno aprobó en una sola votación, por 158 votos a favor y ninguno en contra el proyecto Reforma Constitucional que permite la nacionalización del cobre, iniciativa ya aprobada anteriormente por ambas ramas del Poder Legislativo.

La sesión fue apacible, pesar de la enorme cantidad de oradores que fijaron su posición frente a la Reforma Constitucional. Sólo alrededor de las 18.15 horas se notó una ligrara apriendad de los parles ligera ansiedad de los parlamentarios, pues algunos se dieron cuenta que estaba temblando casi imperceptiblemente.

Para mayor seguridad ante el deterioro que sufrió la construcción del Congreso Nacional, no se permitió la entrada a galerías al público.

Al promediar la sesión, que se inició a las 17.15 en el Salón de Honor del Parlamento había 41 sanadores y 133 Para mayor seguridad ante

to, había 41 senadores y 133 diputados.

CANCION NACIONAL

Al término de la sesión, cuando el Presidente del Congreso Pleno, senador demo cratacristiano, Patricio Aylwin, dio el resultado de la votación, los parlamentarios, de pie, entonaron la Canción Nacional. El socialista Mario Palestro, lo hizo con su puño en alto. Como le costara pararse en un primer instante, diputados y senadores del Partido Nacional, le gritaron: "Palestro, no se puede poner de pie, pues le pesan los bigotes..." desde las aposentadurías de los

LOS DISCURSOS

El primero en hacer uso de la palabra para fijar la posición de su partido y de la Unidad Popular fue el radical Hugo Miranda, quien sostuvo que en horas de tristeza por los temporales y el sismo que destrozó provincias enteras se reunía el Congreso Pleno para votar una de las reformas constitucionales más "trascen-denter"

LUIS CORVALAN, senador y secretario general del Partido Comunista, dijo: "El Parlamento ratifica hoy su decisión soberana de nacionali-

primer proyecto en este sentido lo presentaron Elías Lafferte y Salvador Ocampo miembros del Partido Comumiembros del Partido Comunista. Sostuvo que ahora Chile
"manda en su propia casa" y
que fue iniciativa del Gobierno
de la Unidad Popular, que
preside el doctor Salvador
Allende, el que permitió esta
nacionalización del cobre.

CARLOS ALTAMIRANO,
senador y secretario general

senador y secretario general del Partido Socialista, dijo que el momento presente era un acto de incalculables proyec-ciones dentro del "proceso de liberación de la dominación imperialista" Añadió que Chile, a través de esta Reforma Constitucional, recupera "su verdadera independencia y que han sido los partidos de izquierda y la clase trabajadora que lograron este paso fundamental".

Criticó Altamirano la

gestión democratacristiana sobre el cobre y dijo que había sido un "negocio pernicioso". También echó la culpa a la administración pasada de no haber supervisado la adminis-tración de la gran minería del cobre. Sostuvo que abrigaba la esperanza que el pueblo norteamericano comprendería la posición chilena, pues "no

la posición chilena, pues "no estamos en guerra contra ellos", pero que si "nada amedrentará al pueblo chileno" para conseguir su cobre.

RENAN FUENTEALBA, senador democratacristiano, dijo: "Hemos intervenido activamente en el proyecto, mejorándolo. El despacho de este provecto fue gracias a este proyecto fue gracias a

todos los sectores políticos. Es pequeño no reconocer el inmenso aporte de la DC". Señaló, además, que el espíritu solidario del chileno, que estaba con las catástrofes, también se había mostrado en esta iniciativa, que en este instante las luchas políticas pasaban a segundo término; que el PDC había bajado las banderas de lucha en Valparaíso para ir en ayuda de los necesitados; que no se guiaba este partido por cálculos oportunistas. Advirtió que la DC había apoyado casi todas las iniciativas de Allende, salvo la de los tribunales populares, que creían malo para el interés

FRANCISCO BULNES, se-nador nacional, dijo que el Partido Nacional votaría favorablemente las reformas, a pesar de que sobre algunas tenía sus temores. Señaló que la propaganda había creado la falsa imagen de que sólo se votaba la nacionalización del cobre, en circunstancias que eso era un artículo transitorio y que, además de él, la iniciativa contemplaba disposiciones de bastante importancia como modificaciones a la garantía del derecho de propiedad "cuyo campo de aplicación será en el futuro mucho más vasto porque afectan a sectores aplísimos de propietarios y bienes.



MESA DE HONOR DEL CONGRESO PLENO, que ratificó nacionalización del cobre. La histórica sesión fue presidida por el senador DC, Patricio Aylwin. Al fondo se ven a los ministros de Estado